



守山市立明富中学校 学校通信
令和8年1月8日発行
TEL 077-585-7262
aketomi@city-moriyama.ed.jp

「学校通信(カラー版)」などの各種通信は、ホームページでご覧いただけます

3学期は「未来への助走期間」～新しい年のはじまりによせて～



新しい年を迎えるみなさんの顔が学校に戻ってくることを心から嬉しく思います。冬休みは、短いようでいて、自分を見つめ直す大切な時間もあります。どんな過ごし方をしたとしても、今日ここにいるということは、



また一步前に進む準備ができたということです。その姿勢を、私は誇りに思います。2学期を振り返ると、みなさんは本当に多くの経験を積み重ねてきました。明中祭体育の部、1年生の地域学習、2年生の職場体験学習、3年生は進路に向けて自分自身と真剣に向き合う日々。どの学年も、どの生徒も、確かに成長していました。私はその姿を見て、「この学校はもっとよくなる」と強く感じました。

さて、2学期の終業式では「当たり前を大切にする」という話をしましたが、今日はその続きを、より深く、みなさんの心に伝えたいと思います。

みなさんは、学校のクロームブックや家庭のスマートフォンを使っていますね。写真を撮ればすぐに加工でき、友だちに送れる。動画も音楽も、世界中の情報も、指一本で手に入る。でも、10年前はどうだったでしょう。今のように便利ではありませんでした。もし、明日ネット環境のなかで、突然スマホが使えなくなったらどうなるでしょう。地図も見られない。連絡も取れない。写真も撮れない。「当たり前」だと思っていたものが、実は当たり前ではなかったと気づくはずです。



これは、学校生活も同じです。「友だちがいること。」「先生がいること。」「授業があること。」「給食があること。」「部活があること。」毎日繰り返されるから“普通”に見えるだけで、実は多くの人の支えがあって成り立っています。そして、みなさん自身の生活も同じです。「朝起きて学校に来る」「友だちと笑い合う」「家に帰って家族と過ごす」、これらは、世界のすべての子どもができているわけではありません。だからこそ、みなさんは知ってほしいのです。「当たり前」は、誰かの努力と願いの上に成り立っているということを。

みなさんに最も伝えたいことがあります。当たり前”は、ただ与えられるものではありません。自分でつくるものです。「あいさつをする」「約束を守る」「困っている人に声をかける」「使ったものを元に戻す」「人の話を最後まで聞く」こうした行動は、一つひとつは小さなことです。でも、続けることで、それがみんなの“当たり前”になります。そして、その当たり前が積み重なると、人から信頼される人になります。仲間に必要とされる人になります。未来を切り開く力を持つ人になります。私は、みなさん一人ひとりに、その力があると信じています。

3学期は、一年間のまとめであり、次の学年への助走期間です。ここでどれだけ自分を磨けるかで、4月からのスタートが大きく変わります。まずは、身近な仲間とのつながりを大切にしてください。同じクラス、同じ学年の友だちと支え合い、励まし合うことが、みなさんをより強く、より優しくします。そして、先生たちとも積極的に関わってください。先生たちは、みんなの成長を本気で願い、全力で支えています。その思いを、ぜひ受け取ってほしいと思います。

新しい年のスタートにあたり、自分にとっての「当たり前」を見つめ直してみましょう。

変わりゆく時代の中で、変わらず大切にしたいことは何か。自分はそれを実践できているか。その問いを持つことが、みんなの未来を確実に変えていきます。

【保護者・地域の皆さんへ】

旧年中は、本校の教育活動に温かいご理解とご協力を賜り、誠にありがとうございました。

生徒たちが安心して学び、挑戦できるのは、保護者の皆さん、そして地域の皆さんの支えがあってこそです。

本年も、明富中学校は「地域とともにある学校」として、生徒一人ひとりの成長を大切にしながら教育活動を進めてまいります。どうぞ変わらぬご支援を賜りますようお願い申し上げます。



大成功に終わりました！～生徒によるもりやまいち～

12月21日(日)に行われました「もりやまいち」は、あいにくの雨天にもかかわらず、多くの皆さんにご来場いただき、盛況のうちに終了しました。

生徒会が中心となって企画・運営した「はしまき」や「フルーツ飴」は大変好評で、開始から間もなく完売となりました。特に、守山の名産である《ホタルネギ》を使用した「はしまき」は大人気で、「給食のメニューに入れてほしい」という声も寄せられるほどでした。生徒たちが力を合わせ、協力しながら取り組む姿はとても頼もしく、成長を感じる場面が多く見られました。

ご来場いただいた皆さん、温かいご支援とご協力をありがとうございました。在校生、卒業生、地域の皆さん、そして保護者の皆さんのおかげで、今年も笑顔あふれる素晴らしいイベントとなりました。



1月の行事予定

- 1月6日(火) 3年登校日(実力テスト・弁当)
- 7日(水) 始業式、1年実力テスト
- 8日(木) 給食開始、1年実力テスト
- 16日(金) 1年校外学習
- 17日(土) 滋賀県アンサンブルコンテスト
- 23日(金) 2年校外学習、ASP給食試食会
- 30日(金) 3年県内私学事前指導



2月の行事予定

- 2月2日(月) 県内私立入試(3年自宅学習)
- 3日(水) 県内私学入試
- 5日(木) 県内私学合格発表
- 12日(木) 3年第4回定期テスト
- 13日(金) 3年第4回定期テスト
- 20日(金) 1・2年第4回定期テスト
- 24日(火) 1・2年第4回定期テスト
- 25日(水) 県立一般選抜(3年自宅学習)
- 26日(木) 県立独自型選抜

※ 予定が変更になる可能性があります。



3年生保護者のみなさま

令和7年度卒業証書授与式は、3月6日(金)
挙行予定です。(12月学校だよりに掲載済み)

